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ЗНАЙ НАШИХ!

В ООО «Газпром транс-
газ Ставрополь» прошла тра-
диционная встреча генераль-
ного директора предприятия 
Алексея Завгороднева с кара-
тистами спортклуба «Сетокан 
трансгаз Ставрополь» - одно-
го из самых именитых спор-
тивных объединений России в 
сетокан карате-до. На торже-
ственный прием были пригла-
шены лучшие воспитанники 
клуба. Ребята в непринужден-
ной обстановке общались за 
чашкой чая и сладостями и хо-
тя и скромничали, но не опаса-
лись набрать лишние калории 
- сожгут их на тренировках. Та-
кими встречами в начале года 
на предприятии принято подво-
дить итоги минувшего спортив-
ного сезона.

Осматривая внушительную 
коллекцию наград, собранную 
каратистами-газпромовцами 
только в 2015 году, гене-
ральный директор Общества  
А. Завгороднев вовсе не шутил, 
что им реально будет чем хва-
статься перед внуками и прав-
нуками.

- Благодаря преемственно-
сти поколений высокий уро-
вень достижений каратисты-
газпромовцы удерживают из 
года в год. А это  говорит о том, 
что ваш тренер настолько «го-
рит» этим видом спорта, на-
столько настроен на резуль-
тат и настолько высок его тре-
нерский потенциал, что ино-
го результата просто не может 
быть, - с гордостью констати-
ровал Алексей Васильевич. - У 
нас отработана система под-
готовки спортсменов высоко-
го класса. Для достижения ва-
ми успехов на предприятии 
созданы все условия. Тренер-
ский дар наставника, помно-
женный на задатки вашего та-
ланта и трудолюбие, через го-
ды упорных тренировок прино-
сят высокий результат. А когда 
есть такие яркие и эффектив-
ные итоги (показал на награды), 
это и есть лучший аргумент. На 
моем месте любой руководи-
тель сказал бы, что при подоб-
ной отдаче выделять средства 
«под спорт» гораздо приятнее. 
И в этом огромная ваша заслу-
га.  С одной стороны, это спорт, 
развитие и здоровье. А с другой 
- имидж России и неплохая ре-
клама Ставрополью и нашему 
предприятию.

Под кадры презентацион-
ного фильма с комментария-
ми главного тренера сборной 
России по сетокан карате-до 
Виктора Мащенко, по ходу пе-
речислявшего названия стран, 

«Сетокан трансгаз Ставрополь» - 
кузница чемпионов! 

Как вид спорта сетокан карате-до развивается в 
ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» с 1998 года. В 
2009 году был образован спортклуб «Газпром транс-
газ Ставрополь - Сетокан», в 2015 году переименован-
ный в «Сетокан трансгаз Ставрополь». Директор клуба 
- главный тренер сборной России по сетокан карате-
до, заслуженный тренер РФ по ВБЕ (восточному боево-
му единоборству) сетокан карате-до Виктор Мащенко. 
В клубе 11 мастеров спорта международного класса.

Среди высочайших достижений воспитанников 
спортклуба «Сетокан трансгаз Ставрополь»  победа 
Александра Гизенко и Владислава Иванова в Битве 
чемпионов, проводившейся в формате «Сборная Рос-
сии против сборной мира», и выигрыш Сергеем Ма-
щенко Кубка Сето (высшая награда в этом виде спор-
та) в Японии.

континентов и турниров, ребята 
еще раз окунулись в приятную 
атмосферу победных воспоми-
наний. А вспомнить действитель-
но было о чем...

Не секрет, что каратисты «Се-
токан трансгаз Ставрополь» яв-
ляются лидерами национальной 
команды России. Зачастую на 
международных соревнованиях 
состав отечественной сборной 
полностью состоит из ставро-
польских газпромовцев. В 2015 
году ими в общей сложности бы-
ло завоевано без малого 200 на-
град (если быть точным, то 189), 
70 из которых высшей пробы!

Успехи на чемпионатах мира 
и Европы приходят только в ре-
зультате ежедневных многочасо-
вых тренировок. Основой боль-
ших побед являются условия, в 
которых занимаются будущие 
чемпионы. У каратистов Обще-
ства имеются все возможно-
сти для полноценной подготов-
ки: работу «на силу» они прово-
дят в тренажерном зале, на ре-
акцию и ловкость - в игровом, а 
вот выносливость «подтягива-
ют» в плавательном бассейне. Но 
большую часть времени карати-
сты проводят в собственном за-
ле вместе с наставником - заслу-
женным тренером России Викто-
ром Мащенко, уделяющим боль-
шое внимание воспитанию юных 
спортсменов.

- Все выдающиеся результаты 
каратистов-газпромовцев стали 
возможны благодаря огромной 
помощи, которую оказывает нам 

предприятие «Газпром транс-
газ Ставрополь» и лично его ге-
неральный директор Алексей  
Завгороднев, - сказал Виктор 
Сергеевич. - Очень серьезную 
работу мы проводим с подрас-
тающим поколением, потому что 
это наш завтрашний день. Моло-
дежь тренируется ежедневно и 
практически каждую неделю уча-
ствует в каких-то соревнованиях.

Особенно насыщенным был 
тренировочный процесс у юных 
каратистов Общества в летний 
период. В июле этого года моло-
дые спортсмены тренировались 
под руководством японских ма-
стеров, в режиме нон-стоп обу-
чавших атлетов выполнять ком-
плекс так называемых подводя-
щих упражнений и настраивать-
ся на поединки, а также отраба-
тывать технику ведения боя. За-
тем серия мастер-классов с уча-
стием сильнейших каратистов 
мира продолжилась в поселке 
Рыздвяном и на традиционном 
сборе на Черноморском побе-
режье. Итоги летней тренировоч-
ной практики каратисты подвели 
на всероссийских соревновани-
ях в Анапе. Этот представитель-
ный турнир проводился в рамках 
открытых Всероссийских юно-
шеских игр боевых искусств. На 
нем золотыми медалистами ста-
ли Алена Новацкая и Данила Ма-
щенко. А всего на счету нашей  
команды было 11 медалей раз-
личного достоинства.

Но основной задачей клуба 
его наставник позиционирует 

не столько завоевание того или 
иного количества наград на со-
ревнованиях самого высокого 
уровня, как кто-то мог бы поду-
мать, сколько воспитание новых 
звезд для достижения очеред-
ных спортивных вершин. В. Ма-
щенко нередко практикует со-
вместные тренировки, где наря-
ду с чемпионами мира и Европы 
занимаются и совсем юные да-
рования. Такая стратегия не мо-
жет не принести плодов: на сме-
ну первопроходцам - Алексан-
дру Гизенко, Евгению Ченцову 
и Станислову Собину -  пришли 
Иван Кирьянов, Сергей Умрихин 
и Алексей Зайцев. В настоящее 
время в полный голос заявил о 
себе Сергей Мащенко, который 
пока еще выступает в юниорской 
сборной, но уже уверенно сту-
чится в двери взрослой коман-

ды. Свою самую громкую побе-
ду он одержал на родине карате 
- в Стране восходящего солнца,  
Японии. На XIII Кубок Сето туда 
съехалось около 700 каратистов 
из 68 стран мира. О престижно-
сти соревнований и значимости 
победы говорит тот факт, что они 
проводятся раз в три года. Отме-
чу, что золотая медаль Сергея 
Мащенко стала для сборной Рос-
сии на этом турнире единствен-
ной. Более того, за всю историю 
турнира в этой категории «зо-
лото» впервые досталось рос-
сийскому спортсмену. По сви-
детельству очевидцев, когда Ку-
бок Сето завоевал ставрополь-
ский спортсмен Сергей Мащен-
ко, видавшие виды самураи пла-
кали и цокали языком в знак вос-
хищения.

-  На турнире мне пришлось 
выходить на татами семь раз. 
Я последовательно одолел со-
перников из Армении, Португа-
лии, Канады, Норвегии, Японии, 
Чехии и Чили. Самым серьезным 

оказался поединок против хозя-
ина татами. Над чехом и чилий-
цем я чувствовал свое превос-
ходство и просто не дал своим 
соперникам ни единого шанса. 
Другие же воспитанники наше-
го спортклуба уступили имен-
но японским каратистам, к кото-
рым на турнире, чего греха таить, 
у судейской коллегии было осо-
бое отношение, - резюмировал 
Сергей.

Очередной ошеломитель-
ный успех к воспитанникам 
спортклуба «Сетокан трансгаз 
Ставрополь» пришел осенью в 
польском городе Бельско-Бяла. 
Награды мирового форума в 
этом месте разыгрывали силь-
нейшие каратисты планеты. Сю-
да приехали лучшие из лучших - 
самые титулованные спортсме-
ны из 22 стран мира. И в этой 
компании спортсмены Обще-
ства завоевали шесть медалей. 
Победителями первенства ста-
ли Алена Новацкая, Сергей Ма-
щенко и Александр Рудь. Сре-

ди взрослых спортсменов глав-
ные надежды были связаны с вы-
ступлением Ивана Кирьянова. И 
опытный спортсмен не подвел, 
выиграл «бронзу».

- В тяжелой борьбе я вышел 
в четверку, где остались только 
хозяева турнира. Биться с тре-
мя поляками было тяжело, но 
все равно считаю, что выступил 
сильно. Выложился точно на сто 
процентов, - подытожил Иван.

Соревновательный мара-
фон 2015 года завершился в 
английском Кроули, где про-
шел XXX чемпионат Европы по 
сетокан карате-до. Взрослая  
команда России была полностью 
укомплектована представителя-
ми спортклуба «Сетокан транс-
газ Ставрополь», и наши ребята 
подтвердили статус фаворита 
турнира. Они завоевали награ-
ду высшей пробы, в финале всу-
хую со счетом 5:0 выиграв у пор-
тугальцев. Поговаривают, что 
португальцы «перегорели» еще 
до финала, заранее испугавшись 
битвы с газпромовскими сопер-
никами. Что ж, тем хуже для них: 
боятся - значит, уважают.

Когда фильм завершился, ге-
неральный директор предприя-
тия Алексей Завгороднев побла-
годарил всех за проделанную в 
течение года огромную работу. 
Он пожелал молодежи, у кото-
рой все достижения еще впере-
ди, не сбавлять оборотов и до-
стичь не меньших результатов, 
чем их именитые старшие това-
рищи, и вручил всем спортсме-
нам подарки - спортивные ко-
стюмы, брендированные новым 
логотипом клуба.

- Прекрасно понимаю, что 
за вашими достижениями сто-
ит титанический труд - труд 
ваш и вашего наставника. Уве-
рен, что через какое-то время 
на верхних ступеньках пьеде-
стала с российским триколо-
ром на плечах будут стоять и 
наши подрастающие атлеты! - 
обратился Алексей Васильевич 
к молодому поколению спорт-
сменов.

Отдельно как представитель-
ницу прекрасной половины че-
ловечества А. Завгороднев по-
благодарил Алену Новацкую,  не 
просто выбравшую этот нелег-
кий вид спорта, но и добившу-
юся в нем мирового признания.

Руководитель Общества по-
желал спортсменам дальней-
ших успехов.

- Вы продолжаете радовать 
нас успешными выступлени-
ями на различных междуна-
родных стартах, подтверж-
даете статус лидеров отече-
ственного сетокан карате-до, 
- подчеркнул генеральный ди-
ректор ООО «Газпром транс-
газ Ставрополь» Алексей  
Завгороднев. - Уверен, что в 
этом году добрая традиция 
продолжится и вы завоюете не 
меньше престижных наград.

Впереди у каратистов клуба 
еще много работы, много тре-
нировок. А самое главное, по-
ток желающих стать чемпиона-
ми не иссякает. Не все достиг-
нут на этом пути вершин, но не-
обходимые в жизни качества 
обретут все.

СЕРГЕЙ ВИЗЕ.
Фото ЭДУАРДА КОРНИЕНКО.

На правах рекламы

СОЦИАЛЬНЫЕ 
ПРИОРИТЕТЫ 
ПРОКУРАТУРЫ
В прокуратуре Ставропольского края, 
сообщила пресс-служба ведомства, 
прошло расширенное заседание коллегии 
по итогам работы за 2015 год.  

 Открывая совещание, прокурор края Ю. Турыгин 
отметил, что в истекшем году надзорным ведомством 
пресечено более 100 тысяч нарушений законов, из ко-
торых почти 5 тысяч - о противодействии коррупции, 
6,5 тысячи - в сфере межнациональных отношений, 
противодействия терроризму и экстремизму. К дис-
циплинарной ответственности привлечено более 22 
тысяч должностных лиц, еще 5,8 тысячи -  к админи-
стративной ответственности. 

По инициативе прокуроров возбуждено более 400 
уголовных дел. По материалам их  проверок - еще свы-
ше 1000 уголовных дел. Не снижена активность иско-
вой работы, в суды направлено 10,7 тысячи заявлений. 

Особо были выделены вопросы защиты прав соци-
ально уязвимых слоев и групп населения.   На терри-
тории края более чем 230 тысячам пожилых граждан, 
пенсионеров, инвалидов, «чернобыльцев» меры со-
циальной поддержки по оплате жилья и коммуналь-
ных услуг предоставлялись с нарушением срока и объ- 
ема гарантированных выплат. Эти нарушения устра-
нены. В результате принятых прокурорами мер созда-
но свыше 2,5 тысячи мест в детских садах, для детей-
сирот приобретено 442 жилых помещения, заключе-
но 414 договоров социального найма жилых помеще-
ний, заключены контракты на приобретение 326 жилых 
помещений путем участия в долевом строительстве. 

В результате принятых мер прокурорского реагиро-
вания  погашена задолженность по заработной плате 

в размере более  140 миллионов рублей, в том числе 
предприятиями, находящимися в стадии банкротства. 

Приоритетным являлся надзор и за исполнением 
земельного законодательства, по результатам кото-
рого выявлено около 5 тысяч нарушений закона, при-
нято более 2 тысяч мер прокурорского реагирования. 
По материалам прокурорских проверок возбуждено 
8 уголовных дел. 

При изучении документов первичного учета проку-
рорами выявлено более 19 тысяч нарушений, из кото-
рых более 18 тысяч  допущены при учете преступле-
ний и почти 700 -  при формировании форм отчетности. 

Выступивший на заседании коллегии начальник 
управления Генпрокуратуры РФ в СКФО Алексей Цу-
канов обратил внимание на ряд вопросов, требующих 
принятия дополнительных мер по усилению надзора.

В. АЛЕКСАНДРОВА.

ЕДЫ СТАЛО БОЛЬШЕ
В прошлом году, как сообщили в комитете 
СК по пищевой и перерабатывающей 
промышленности, торговле 
и лицензированию, объем отгруженных 
товаров собственного производства в крае 
превысил 77 млрд рублей, 
или 119,5 процента к аналогичному 
периоду 2014 года. 

Увеличилось производство мяса и субпродуктов, 
мясных полуфабрикатов, сливочного  масла, сыров,  
мороженого, муки, макарон, безалкогольных напитков. 
Мясных изделий выпущено в  1,7 раза больше, мясных 
и мясосодержащих консервов - более чем в пять раз, 
плодоовощных консервов - в 1,4 раза, крахмала - в 1,3 
раза. Более  трети в объемах прибавили игристые ви-
на и шампанское, немного меньше - винные напитки.  

В прошлом году закуплено и исследовано более 250 
образцов пищевых продуктов для проверки их соот-
ветствия качеству и безопасности, из которых забра-

ковано 48.  Комитет совместно с органами местного 
самоуправления края, управлением ветеринарии СК  
и правоохранительными органами постоянно прово-
дит рейды по пресечению стихийной торговли. В про-
шлом году  их было более четырех тысяч. За торговлю 
в неустановленных местах к административной ответ-
ственности привлечено более четырех с половиной ты-
сяч человек, штрафы составили 17 миллионов рублей.

Т. СЛИПЧЕНКО.

ОХОТНИЧИЙ 
МОНИТОРИНГ
В прошлом году государственные 
природоохранные  инспекторы  провели 
более 3400 рейдов, в ходе которых 
выявлено свыше 800 различных нарушений 
в сфере  охоты и сохранения охотничьих 
ресурсов. 

Сумма наложенных административных штрафов пре-
высила 1,8 млн рублей. В рамках борьбы с браконьер-
ством создана служба производственных охотничьих 
инспекторов. В соответствии с Федеральным законом 
«Об охоте» кандидаты должны пройти в министерстве 
природных ресурсов СК аттестацию. На сегодняшний 
день статус производственного охотничьего инспекто-
ра получили 100 кандидатов. В нынешнем году ведом-
ство приступило к мониторингу соблюдения пользова-
телями условий охотхозяйственных соглашений. По ре-
зультатам тринадцати  плановых проверок составлено 
девять протоколов, наложено штрафов на общую сумму 
свыше 300 тысяч рублей.  В рамках полномочий по пре-
доставлению государственных услуг в минувшем году 
было выдано свыше 6,6 тысячи охотничьих билетов еди-
ного федерального образца и более 10,5 тысячи  разре-
шений на добычу охотничьих ресурсов. 

Т. КАЛЮЖНАЯ.

В ДУМЕ КРАЯ

ЧТОБЫ ВЕРНУЛАСЬ МОЛОДЕЖЬ 
Председатель комитета Думы СК, курирующего 
вопросы культуры, молодежной политики и спорта, 
Елена Бондаренко приняла участие в проходившем 
в Москве семинаре-совещании «Основные 
направления развития проекта «Российское село» 
в субъектах Российской Федерации», которое 
возглавил руководитель партийного проекта «ЕР», 
председатель комитета Государственной Думы по 
аграрным вопросам Николай Панков. 

В 
СОВЕЩАНИИ участвовали представители  15 регионов. О 
том, как проект, его программы и мероприятия, направлен-
ные на развитие АПК, реализуются на Ставрополье, доло-
жил министр сельского хозяйства края Владимир Ситников.

Одна из главных задач проекта «Российское село» - по-
вышение уровня социального благоустройства сельских терри-
торий. Этому было посвящено выступление Елены Бондаренко. 
Как координатор в крае федеральных партийных проектов «Куль-
тура и время», «КИНОКЛУБ: Культура. Образование. Коммуника-
ции» и регионального проекта «Ребята с нашего двора» она рас-
сказала о строительстве физкультурно-оздоровительных ком-
плексов, реконструкции домов культуры, открытии фельдшерско-
акушерских пунктов, ремонте сельских дорог.

Елена Бондаренко отметила, что без современной инфра-
структуры молодое поколение на селе не удержать и в крае это-
му вопросу уделяется большое внимание. 

- Проекты в крае продолжают реализовываться и развивать-
ся, получают новые направления. Однако проблем остается очень 
много. Нам бы хотелось, чтобы спортивные залы, детские пло-
щадки, кинозалы были в каждом селе. Поэтому продолжаем ра-
ботать, чтобы сельчанам жилось комфортно и молодежь, отучив-
шись, возвращалась в родное село, - отметила она.

Пресс-служба Думы СК.

С
ЕЙЧАС появилось большое 
количество баз данных, ко-
торые должен вести педа-
гог, например электронный 
журнал, через который не-

обходимо выставлять оценки 
и отправлять домашнее зада-
ние в ежедневном режиме. Учи-
тель систематически обязан за-
полнять множество статистиче-
ских форм. При этом и традици-
онные формы работы с учителей 
не сняты.

«Те примеры, которые при-
вели на Первом межрегиональ-
ном форуме в Ставрополе  на-
ши коллеги,  нагрузка по 63 часа 
в неделю не соответствует воз-
можности качественно учить де-
тей. Педагогу в таких условиях 

просто некогда жить, - отмети-
ла Любовь Духанина. - Не гово-
ря уже о том, что ему не хватает 
времени на обычный разговор с 
ребенком, родителями. Получа-
ется, что мы сужаем простран-
ство развития ребенка, который 
имеет урокодателя, стоящего у 
доски, но не получает нужной 
педагогической поддержки».

На заседании прозвучало 
мнение о необходимости соз-
дать группу по оценке реальных 
трудозатрат учителя.

Участники заседания обсуди-
ли тему кадетского образования, 
озвучили проблему недостаточ-
ного объема средств, выделяе-
мых бюджетом на одного ре-
бенка в рамках подушевого фи-

нансирования. Не остался без 
внимания вопрос о невыполне-
нии поручения Президента РФ о 
снижении отчетности в образо-
вательном учреждении. В ходе 
дискуссии также обсуждалась 
тема необходимости возвраще-
ния системы воспитательной ра-
боты в школу и в этой связи  вне-
сения требований к этой работе 
в обязательный стандарт школь-
ного образования и в професси-
ональные стандарты педагогов.

Л. НИКОЛАЕВА.
При содействии

пресс-службы 
Ставропольского 

регионального штаба ОНФ.

ОБРАЗОВАНИЕ

Учитель, а не 
урокодатель
В региональном отделении Общероссийского народного фронта в Ставропольском 
крае прошло заседание региональной рабочей группы «Образование и культура 
как основы национальной идентичности», которое провела представитель 
центрального штаба ОНФ, руководитель федеральной площадки Любовь 
Духанина. Одним из вопросов повестки дня стал статус учителя и его нагрузки в 
современных условиях.

ИТОГИ

Включение продавцов 
алкоголя в Единую 
государственную 
автоматизированную 
информационную 
систему оборота 
алкогольной продукции 
(ЕГАИС) не привело 
к срыву поставок  
в рознице. Однако 
система время от 
времени дает некоторые 
сбои и порой зависает.

Т
АК можно резюмировать 
суть официальных сооб-
щений - по большому счету, 
они опровергли устрашаю-
щие прогнозы, звучавшие в 

конце прошлого года о возмож-
ном коллапсе на алкорынке. На-
помним, с 1 января в силу всту-
пило постановление Прави-
тельства РФ о функционирова-
нии ЕГАИС. Внедрение систе-
мы в опт и розницу  воспринято 
торговлей без энтузиазма. Но-
вовведение поделило рынок на 
два лагеря. Одни его участники 
утверждают, что новые правила 
значительно затруднят всем ра-
боту, повлекут за собой перебои 
с поставками алкоголя. Другие 
утверждают, что все возможные 
минусы (в основном техническо-
го плана) просто несравнимы с 
итоговым эффектом: рынок и 
потребители будут наконец за-
щищены от контрафакта. 

Очень важно, что власти все 
же решились на введение пере-
ходного периода, в течение ко-
торого к новым реалиям смо-
гут адаптироваться розничные 
точки, считает постоянный экс-
перт нашей рубрики Роман СА-
ВИЧЕВ, возглавляющий одно из 
крупнейших в России «Юриди-
ческое агентство «СРВ».

- Напомню, согласно поправ-
кам к закону о госрегулировании 
производства и оборота алко-
гольной продукции, с 1 янва-
ря фиксировать продажу алко-
голя в ЕГАИС должны оптовые 
продавцы алкоголя, а с 1 июля 
2016 года аналогичное требо-
вание распространяется и на 
розничных операторов, - гово-
рит Р. Савичев. -  При этом роз-
ница, как предполагалось изна-
чально, должна была заносить 
в систему сведения о приобре-
тенном алкоголе с 1 января, од-
нако в итоге для нее был преду-
смотрен переходный период до 
20 апреля. До этого срока к про-
давцам алкоголя не будут при-
меняться штрафные санкции в 
случае каких-то проблем с рабо-
той в системе ЕГАИС. Тестовый 
режим должен позволить ис-
править все выявляемые ошиб-
ки и перейти к полностью авто-
матизированному взаимодей-
ствию сторон до конца марта 
2016 года. 

Меры предприняты в целях 
борьбы с продажей контрафакт-

СИСТЕМА 
ЗАВИСАЕТ, 
НО РАБОТАЕТ

ной продукции. Впоследствии за 
приобретение алкоголя в обход 
ЕГАИС предусмотрен штраф 150-
200 тысяч рублей. 

По состоянию на 31 декабря, 
приводит данные «Российская га-
зета», к системе ЕГАИС подключе-
но более 1390 оптовых организа-
ций, что составляет 96 процентов 
от общего числа. Из розничных 
точек данные в ЕГАИС передают 
103000 (41 процент) предприятий. 
Понятно, что розница  медленнее 
подключается к системе по раз-
ным причинам. Многие розничные 
игроки не вникли в поправки и ду-
мали, что подключаться к систе-
ме нужно к 1 июля. В то же время 
государство недостаточно жест-
ко стимулировало переход на си-
стему. Другие игроки сейчас оце-
нивают, готовы ли они работать в 
новых условиях. Не исключено, 
что некоторые даже откажутся от 
продажи алкоголя, так как им бу-
дет невыгодно продавать легаль-
ную продукцию.

Кстати, как показывают опро-
сы, часть розничных точек не пла-
нирует подключаться к системе и 
намерена прекратить продажу ал-
коголя после 20 апреля. Правда, 
пока совсем непонятно, что де-
лать в случае, если они не успе-
ют реализовать закупленную про-
дукцию, по идее,  она окажется 
вне закона.

Поясню, что ввести ЕГАИС вла-
сти задумали для того, чтобы со-
кратить оборот нелегального ал-
коголя в стране. С 1 июля 2006 го-
да информацию в системе были 
обязаны фиксировать все произ-
водители крепкого спиртного. Од-
нако в итоге получалась, что на 
выходе с заводов фиксировался 
один объем продукции, а в мага-
зинах продавалось существенно 

больше. Теневой рынок начал 
стремительно расти, после того 
как было решено существенно 
увеличить темпы роста акцизов 
на алкоголь и ввести минималь-
ные розничные цены. Целью та-
кой политики было сокращение 
уровня потребления алкоголя в 
стране и увеличение поступле-
ний в бюджет. Кстати, если пол-
ноценно заработает ЕГАИС в 
рознице, то минимальная роз-
ничная цена, по сути, не нужна, 
так как в системе уже не долж-
но быть нелегального алкоголя. 
Внедрение ЕГАИС должно при-
вести к тому, что ни один мага-
зин не сможет выбить чек на не-
легально произведенную бутыл-
ку. В момент розничной продажи 
не зафиксированной в системе 
ЕГАИС бутылки система должна 
распознать «нелегала» - касса не 
пробивает чек, а информация об 
этой попытке автоматически по-
ступает регулятору.

В продолжение темы об ал-
когольном рынке. Совершен-
но понятно, что бюджет у нас 
непростой и финансовые вла-
сти используют любые возмож-
ности для пополнения казны, в 
том числе и ужесточая акциз-
ную политику. В этом году ме-
няются ставки акцизов на неко-
торые виды алкогольной про-
дукции, а также на табачные из-
делия. Однако, например, ак-
цизы на алкоголь крепостью до  
9 процентов, а также на конья-
ки, бренди, водку и прочие креп-
кие спиртные напитки останутся 
неизменными - на уровне 2014 и 
2015 годов. В то же время пиво, 
виноградные, игристые и фрук-
товые вина, винные напитки по-
дорожают.

Итак, крепкий алкоголь (вод-
ка и прочее) будет облагаться в 
2016 году акцизом из расчета 
500 рублей за 1 литр. Ставка ак-
циза на другую продукцию с до-
лей алкоголя больше 9 процен-
тов будет равна 400 рублям за  
1 литр. Акциз за литр пива увели-
чится с 18 до 20 рублей.

А в цену бутылки обычного 
вина, если оно сделано из оте-
чественного винограда, будет 
включен акциз из расчета 5 ру-
блей за литр. Для производи-
телей игристых вин акциз будет 
равен 13 рублей за литр. А если 
игристое вино сделано из им-
портного сырья, то акциз в цене 
увеличится ровно в два раза - до 
26 рублей за литр.

Подготовила 
ЮЛИЯ ПЛАТОНОВА.


